

Regard de l'autre

Jérusalem 2033 !

Avec Marie-Line, ma très chère épouse, nous avions hébergé deux jeunes luthériens finlandais, parmi des dizaines de milliers, venus pour une Rencontre européenne de Taizé à Paris, alors que les Fils de la Charité, en charge de notre paroisse (1937-2003), y étaient encore présents. Si j'évoque aujourd'hui ce beau et lointain souvenir, c'est parce que Léon XIV m'y a fait penser !

De fait, le pape a reçu récemment une délégation oecuménique finlandaise, à l'occasion de la Saint Henri, patron de la Finlande. Dans son discours, il a décrit la Finlande comme "*un pays modèle pour l'oecuménisme*". Il a salué, en particulier, une déclaration trilatérale orthodoxe, luthérienne, catholique, et une déclaration des évêques d'Helsinki, cherchant à promouvoir une "*culture de l'espérance, de la dignité et de la compassion*" à propos notamment du développement des soins palliatifs et l'accompagnement en fin de vie. Dialogue et coopération de tous les chrétiens finlandais "*à travers des paroles constructives et des actes charitables*". L'exemple finlandais doit nous inspirer et nous inciter, chez nous, à un dialogue et un travail communs sur le terrain entre tous les chrétiens, toute l'année, et pas seulement pendant la Semaine pour l'unité !

Frère Roger, fondateur de Taizé, écrivait en 2001, dans son magnifique petit livre "*Dieu ne peut qu'aimer*", quelques années avant sa mort tragique, ces mots d'une rare authenticité : « *Après sa Résurrection, la présence du Christ se fait concrète à travers une communion d'amour qu'est l'Eglise. Les chrétiens auront-ils le cœur assez large, l'imagination assez ouverte, l'amour assez brûlant pour découvrir cette voie d'Evangile : sans retard, vivre en réconciliés ?* » Paroles prophétiques d'un homme charismatique et courageux (il a caché des juifs pendant la seconde guerre mondiale) que j'ai rencontré à plusieurs reprises à Taizé, dans ma jeunesse et qui m'a marqué à vie. Taizé, un laboratoire vivant de l'oecuménisme !

Comment ne pas prier, avec cœur, le psaume 132 : "Oui, il est bon, il est doux pour des frères de vivre ensemble et d'être unis !". Psaume repris dans un célèbre cantique juif "*Hine ma tov*" chanté lors de la célébration hebdomadaire et infrangible du shabbat.

Et comment ne pas saluer, pour finir, l'audace de Léon XIV, pape sensible et réservé qui nous a réservé une belle surprise lors de son voyage en Turquie et au Liban en annonçant la convocation d'un grand rassemblement de tous les représentants des Eglises chrétiennes à Jérusalem, en 2033, pour célébrer les 2000 ans de la mort et la résurrection du Christ !

A Jérusalem, là même où les premiers chrétiens juifs, comme les apôtres, furent à l'origine des prémisses, avec d'autres, de ce qui allait devenir l'Eglise Une, d'avant les déchirures et les séparations... **Notre unité du baptême doit nous conduire demain à une pleine communion. Assis ensemble à la même table du Christ.**

Le pape Léon XIV, pasteur universel du Peuple de Dieu !

Edmond Sirvente



BELLEVILLE DIMANCHE

1 février 2026

4ème dimanche du Temps Ordinaire - Année A
So 2, 3 ; 3, 12-13; Ps 145 (146); 1 Co 1, 26-31; Mt 5, 1-12a

HORAIRES DES MESSES

Edito

Lundi 2 février :

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 3 février :

8h30: messe
17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession
19h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 4 février :

8h30: Messe
16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)
19h: messe suivie de l'Adoration

Jeudi 5 février :

8h30: Messe
17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession
19h: Messe suivie de l'Oraison

Vendredi 6 février :

8h30: Messe
9h: Laudes
17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession
19h-20h: Messe suivie de l'Adoration

Samedi 7 février :

8h30: Laudes
9h Messe
18h30: Messe Anticipée

Dimanche 8 février :

9h: Laudes
11h: Messe
18h30: Messe

Des bras ouverts pour Dieu

Le 2 février, l'Église contemple un geste d'une grande simplicité : Siméon prend l'enfant Jésus dans ses bras. Rien d'extraordinaire en apparence. Et pourtant, dans ces bras se joue quelque chose de décisif : Dieu se confie à l'humanité. La promesse devient présence, l'attente devient rencontre. Et c'est ainsi que Siméon peut dire : « *Maintenant, Seigneur, tu peux me laisser partir.* » Sa vie trouve son accomplissement non dans ce qu'il fait, mais dans ce qu'il reçoit. Siméon est un homme au cœur disponible, « *conduit par l'Esprit* ». Cette scène éclaire profondément la fête de la Présentation du Seigneur, qui est aussi celle de la vie consacrée. **Car consacrer sa vie, c'est d'abord cela : ouvrir les bras à Dieu tel qu'il se donne, humble et discret.**

Dans un monde qui valorise la visibilité et la réussite, les consacrés rappellent à l'Église que le cœur de la foi n'est pas dans l'efficacité, mais dans l'accueil de Dieu, au point de dire au monde, et de manière radicale : « *Dieu seul suffit* ». **Par leur engagement, les religieux et religieuses acceptent de porter Dieu au cœur du monde : dans la prière, le service, l'enseignement, la proximité des plus pauvres.... Ils deviennent des bras ouverts pour Dieu et pour leurs frères.**

La Chandeleur est la fête de la lumière. Mais une lumière qui ne cherche pas à éblouir. **Une lumière portée, transmise, offerte à notre monde.** Et Dieu cherche encore des bras ouverts pour éclairer le monde, comme nous le disons dans la prière pour les vocations : « *Que chacun éprouve la joie de se savoir aimé, infiniment aimé de Toi, au point de désirer mettre sa vie au service de Ton amour.* »

Demandons la grâce d'accueillir, nous aussi, la lumière du Christ, afin de la laisser passer à travers nos vies.

Père Bruno

CETTE SEMAINE

Lundi 2 février : « CAFÉ JOURDAIN »
de 15h à 17h 30 au 13 rue Lassus ,
Salle du Jardin. Venez partager un
temps convivial. Ouvert à tous.

Lundi 2 février :

Lundi 2 février : Rencontre BIBLIAPEDIA pour les deux groupes de 19h30 à 20h30 (8 rue Palestine).

Jeudi 5 février : PAS DE Rencontre KTPEDIA

Samedi 7 février : Eglise en Actes de 9h30 à 12h au 13 rue Lassus, salle du Jardin.

Samedi 7 février : Récollection de 16h à 17h au 13 rue Lassus, salle du Jardin pour toutes les personnes qui reçoivent le sacrement des malades ce dimanche 8 février.

SACREMENT DES MALADES

SACREMENT DES MALADES



Dimanche 8 février à 11h

L'onction des malades est le sacrement adapté à tous ceux qui sont atteints d'une maladie grave, à tous ceux dont la santé commence à être sérieusement atteinte par la maladie ou la vieillesse.

Une récollection est proposée le samedi 7 février de 16h à 17h au 13 rue Lassus , salle du jardin Il est nécessaire d'y participer

PELERINAGE A STE ANNE D'AURAY

Du Jeudi de l'Ascension 14 mai au Dimanche 17 mai la paroisse organise un pèlerinage au sanctuaire de Ste Anne d'Auray et Malestroit. N'hésitez pas à vous inscrire à ce très beau pèlerinage paroissial dans trois hauts lieux bretons : **Sainte Anne d'Auray, Vannes et Malestroit**

Une belle occasion de nous préparer ensemble à la Pentecôte . Messe à la communauté des Augustines où vivait Mère Yvonne-Aimée.

Détente à la plage de Damgan. Hébergement à Vannes. **Prix: 350€ (règlement en plusieurs fois par chèque , en espèces). Il reste encore des places !** Des flyers d'inscription sont à votre disposition.

C'est maintenant le moment de s'inscrire!

LIVRE: MALESTROIT

« Malestroit » dans son livre, Jean de Saint Cheron dévoile le portrait d'Yvonne Aimée de Malestroit, religieuse, résistante, héroïne inconnue au service des plus pauvres, mystique, une figure extraordinaire et inspirante pour nous tous. **En vente à l'accueil**

Prix: 20€

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54
Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>

DATES POUR LE CARÈME 2026

- Mercredi des Cendres 18 février : Messes avec distribution des cendres à 8h30 et 19h , suivie d'un bol de riz.
- Pendant le temps du carême auront lieu les **Mardis du Carême**. Thème: la conversion personnelle. Dates: les mardis 10, 17, 24 et 31 mars. Ils débuteront pour ceux qui veulent par la messe à 19h. Vous pourrez aussi nous rejoindre de 19h30 à 21h30 à l'église: prières, enseignements, échanges...
- Tous les vendredis du Carême **chemin de croix** à 12h30
- **Soirée de Miséricorde** : Jeudi 26 mars de 19h30 à 22h30
- **MISSION PARVIS** le Dimanche des Rameaux 29 mars de 14h30 à 17h.

SOLIDARITÉ

Les Maraudes de SJBB ont besoin : des soupes Bolino, de sachets individuels de café soluble, du thé en sachet, de biscuits/madeleines en sachets individuels, du Gel douche, de la mousse à raser, du shampoing et de la pâte dentifrice.

Merci pour votre générosité.

CARNET PAROISSIAL

Prions pour nos baptisées :
Ellie DURAND et Max DURAND

CONCILE PROVINCIAL

Le concile provincial nous invite à discerner ensemble comment mieux accueillir les néophytes et catéchumènes dans nos paroisses.

Dans le monde matérialisé et consumériste, tant et tant de personnes ont le sentiment d'un « *vide spirituel* ». Et voilà qu'elles font des expériences que l'on doit qualifier de spirituelles : la force d'une présence, la douceur d'un amour qui les attire et désormais remplit leur vie. Cela nous interroge et nous demande de nous arrêter. Cette demande spirituelle de nombreux adultes, parmi les plus jeunes mais aussi des moins jeunes intrigués par ce mouvement, est un événement qu'il faut regarder émerveillés, qu'il faut sonder ensemble. C'est ce que veut faire le concile provincial

Prions pour ce concile avec cette prière

« *Dieu notre Père qui prends soin du monde que tu aimes et qui conduis l'Eglise à travers l'histoire, tu lui envoies sans cesse des hommes et des femmes par qui tu la renouvelles.*
Tu nous inspires de réunir un concile provincial en Ile de France pour que d'un cœur unanime nous accueillions ceux que tu as appelés à suivre ton Fils: qu'ils trouvent leur place parmi nous! Donne-nous ton Esprit-Saint : qu'il mette en nous un souffle nouveau ! Par Jésus le Christ Notre Seigneur. Amen ».